
ESTADO DO  RIO GRANDE  DO SUL

CAl\IAIIA MUNICIPAL DE VEREADORES
BARAO - RS

ATA NUMERO OITOCENTOS E SESSENTA E CINCO
Aos sete dias do mss de junho de 2021, as dezenove horas, reuniram-se em  Sessao Ordiniria, na
Cinara Municipal  de Ve'readores,  sita a Run da Estacao,  mil e trinta e tres,  sala cento e dois,  os
seguintes Vereadores: o Presidente em Exercicio Ademar Gauger, o primeiro Secretirio Bemardino
Scutta,  a segunda  Secretaria Diovana Teresinha Colleoni  Zaro e  os vereadores:  Luciano Ricardo
Sandnn,  Claudir  Ant6hio  Ludwig,  Mario  Cesar  Ajala,  Jucelaine  Poersch  e  Delmar  Bruchez.  0
Presidente deu inicio a Sessao cunprimentando a todos e registrou a ausencia do Vereador Ademar
Bourscheidpormotivodedoenga.ASecretarialeuumtrechodabiblia.AatadaSessaoOrdininado
dia 24 de maio foi enviada aos vereadores anteriormente a sessao, nao havendo considerac5es por
partedosvereadores,aatan°864foiaprovadaporunanimidade.Foramlidasasementasdosprojetos
que deram entrada na Canara. PL 2493 -Disp6e sobre o Plano Plurianual para o Qundrienio 20222-
2025 e da outras providencias. PL 2494 - Autoriza o poder Executivo a conceder Cessao de Uso de
Ben Im6vel e di outras providencias. Em seguida foi aprovado por unanimidade o Monitoramento
de Gestao em Satide referente ao Primeiro Qundrimestre de 2021. Foi lido o oficio do Executivo que
solicitavaespaconaTribunanaSessaododia14dejunhoparaoassessorjuridicodoMunicipio,para
explicar a questao sobre os Micro Empreendedores Individuals. Passando a analise dos projetos foi
lido projeto de Lei 2488 que abre credito especial por redugao orcamenthria no valor de R$ 95,46. A
comissao emitiu parecer favoravel e o projeto 6 colocado em discussao. Claudir comenta que esse
recurso vein todos os anos, e urn valor ilus6rio, mas como 6 vinculado precisa ser prestado contas de
forma correta.  Bernardino diz que sempre foi  mais ou memos o mesmo valor e o recurso vein de
acordo  com  as  pessoas  cadastradas  na  rede  cegonha,  sendo  o  total  distribuido  entre  todos  os
municipios do Brasil. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido projeto de
Lei 2495  que altera a redapao da Lei n° 2456 de  19 de maio de 2021  e di outras providencias.  A
Comissao apresentou emenda alterando a estrutura do projeto sem alterar a redapao, emitindo assim
parecer favofavel.  0 projeto 6 colocado em discussao.  Claudir comenta que consiste apenas numa
adequncao  a Lei  aprovada.  Assim  o  projeto  foi  aprovado  por  unanimidade.  Foi  lida  a  Indicap5o
apresentada.  Indicapao 70 - Vereadora Jucelaine - Colocapao de passeio phblico (calcada) na Run
Padre Berrmrdo Schmitz. 0 Presidente infoma que estao na Casa os representantes da Empresa A &
M Serraria, empresa beneficiada na ultima sessao com uma cessao de uso de ben im6vel pertencente
ao municipio.  Passou a palavra aos representantes que falaram  sobre  seus projetos.  Contou que o
vereador Luciano intermediou unra area de terras com o Prefeito e que desde a aprovapao do projeto
as   obras   no   local  ja  tiveram  iricio.   Os   representantes   falaram   ainda   sobre   o  planejamento,
infraestrutura e a gerac5o de empregos que a empresa pretende gerar. Falaram ainda dos produtos que
pretendem fabricar e do retomo que tudo isso clara para o municipio. Destacou que em meados de
setembro  a  empresa  pretende  dar  ihicio  as  atividades  e  falou  da  ansiedade  de  todos  para  vcr  o

mpreendiment-o em funcionamento, comenta que em Barao ha pouca oferta de m5o-de-obra, pois
uemquertrabalharjaestatrabalhando.Comentatamb6mquefaltamoradiasdisponiveisparaamao-
e-obra que viria de fora, mas tudo sao desafios que precisam ser enfrentados e os empresarios estao
em  con-fiantes.   Os  vereadores  fizeram  alguns  questionamentos  referente  o  funcionamento  da
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serraria, hem  como  sobre  a mat6ria-prima.  Os  representantes  falaram  que  a projecao  e  ampliar a
prodapao e fabricar outros produtos em madeira. Os vereadores parabenizain a empresa e destacam a
utilizapao  da  mat6ria-prima  daqui  mesmo  do  municipio.  Destacam  a  produgao  diferenciada  da
empresa e tudo o que vein agregar para Barao.  Ap6s a apresentacao pessoal dos representantes e
tambemdasintenc6eseprojetosdaempresaoPresidenteagTadeceuapresencadosmesmosedesejou
sucesso no empreendimento.  Nas considerac6es finals Delmar parabeniza os empresdrios e deseja

`-.+-.:   ' Rua da Esta9ao,1033 Sala 102 -Fone: 1 ) 3696 1'@  pr @



ESTADO DO RIO GRANDE  DO SUL

CAMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
BARAO - RS

sucesso. Mario deseja sucesso ao novo empreendimento, diz esperar que venham mais investimentos
em nosso municipio e que as pessoas invistam em constrapdes de casas para alugar. Comenta que foi
procurado  por alguns  moradores  sobre  a altura maxima permitida na construcao de  pr6dios e  da
possibilidade de aunentar esse ninero. Deseja a todos uma excelente semana. Jucelaine parabeniza
os empresirios e coloca a Camara a disposicao da empresa. Diz que esth muito feliz com a noticia da
vacinapao de pessoas de 57 anos ou mais, diz que e un sinal de que as vacinas estao chegando e aos
poucos tudo esta melhorando.  Sobre  sua indicapao diz que o pedido foi feito pelos moradores do
Baino  Sao Jose, ressaltando que a obra al6m  de trazer mats seguranca aos pedestres,  embeleza a
cidade. Deseja uma boa semana a todos. Claudir cumprimenta a todos em especial os empresarios
por acreditarem em Barao. Ressalta a sensibilidade do Prefeito com a questao e a rapidez com que o
pedido da empresa foi atendido. Claudir diz estar feliz tamb6m com a vacinacao pois ele tambem ja
foi  vacinado,  isso  mostra  que  as  coisas  estao  melhorando.  Comenta  que  quando  a  engrenagem
funciona, a roda anda pra frente e desta foma o municipio pode fazer outros investimentos inclusive
em calcadas. Faz a divulgapao da data e os pontos de coleta de embalagens de agrotoxicos. Claudir
comenta ainda sobre  as  oficinas que  est5o  sendo  feitas para a elaborapao  do Plano Municipal  de
Turismo e agradece a Secretaria de Obras pois estao fazendo a limpeza dos trilhos do trem. Diz que
desde  o  mandato  anterior  vein  solicitando  essa  melhoria,  pois  o  trem  faz  parte  da  historia  do
municipio.  Diz ainda que vein se empenhando na questao de conseguir urn espaco para urn parque
municipal  de  eventos,  alem  disso  a administrapao esta buscando  urn projeto bern interessante  na
questao do esporte. Diz estar feliz como lider do govemo em ver que as coisas esfao fluindo, seguindo
urn norte pois vale a pena a dedicap5o que gera muitos frutos. Agradece a audiencia das pessoas que
acompanham de casa e a presenga dos representantes da empresa. Luciano diz que acredita que num
govemo nao se deve trabalhar como oposicao, pots e coisa do passado. Todos devem buscar agregar
para o municipio.  Comenta que esteve em visita ao  Secretario do Esporte do Estado,  levando urn
projeto sobre a iluminapao da ciclovia, na mesma ocasiao conversaram sobre o projeto do Trilho do
Trem que consiste em urn belo projeto. Destacou ainda o programa Pro Esporte que se tudo der certo
entra em  funcionamento ainda esse e vein para colocar toda gurizada para praticar algum tipo de
esporte. Luciano comenta que algum tempo atras sugeriu a colocapao de cameras na entrada de Linha
Francesa, assim como nas demais comunidades do interior. No sabado a tarde ocorreu urn tumulto
em Barao Velho, se as cameras estivessem instaladas poderian ajudar na identificap5o de placas e
assim  purir os  responsaveis.  Salienta que  seria  interessante  pensar na instalagao  destas  cameras.
Agradece aos empresarios par investirem em Barao e por acreditarem em Barao.  Deseja sucesso.
Diovana cumprimenta a todos, agradece aos empresdrios por escolherem Barao para investir. Diz que
nao 6 nativa daqui, mas ten urn grande carinho por essa cidade. Comenta que esfa participando das
oficinas sobre o turismo e se percebe que tern muita coisa a ser feita, mas devagar se chega la. Quanto
a limpeza dos trilhos do trem diz que esti feliz com a limpeza que esfa sendo feita pois muitas pessoas
ja haviam comentado com ela sobre o assunto.  Diz ainda que esti feliz por ter recebido a vacina,
assim como todos os profissionais da educapao, a vacina traz esperanca para todos. Deseja urn boa
noite a todos. Bemardino agradece a resposta quanto sun indicagao referente aos MEls, diz ser urn
assunto de interesse de toda comuhidade e que sera explanado pelo assessorjuridico do Executivo na
prdxima  sessao.  Comenta  que  essa  6  uma  das  primeiras  respostas  encaninhadas  pelo  Executivo
referente a urn pedido do Legislativo. Agradece a manifestapao. Parabeniza o empreendedorismo dos
empresdrios e representantes.  Comenta que a colega Jucelaine levantou uma questao interessante,
pois seria muito interessante que todas as ruas fossem cal9adas. As calcadas representam qunLidade
de  vida,  facilitam  a  limpeza  e  embelezam  a  cidade,  alem  de
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Bemardino comenta alnda sobre algumas quedas de arvores em Arroio Canoas, sugere ao municipio
que divulgue o ninero de contato da pessoa responsavel pela Defesa Civil a fim de que as pessoas
tenham  conhecimento  de  quem  chamar  nestas  situng6es.  Outro  assunto  que  alguns  moradores
trouxeramateeleeaquestaodobarulho,dizqueninguemaocertosabeaquemcabeestafiscalizapao,
alguns dizem que 6 fungao da Brigada Militar, outros acham que e fungao do Municipio. Sugere que
sejafeitaunapleninacomrepresentantesdoExecutivoetambemdaBrigadaMilitarparadiscutira
questaoeesclareceressespontosparaapopula9ao.Mariopedeumaparteedizqueseaspessoasnao
tivessem medo de denunciar ficaria mats facil a fiscalizapao.  A perturbacao do sossego ptlblico 6
crime  sim  e  deve  ser  denunciado.   Bemardino  diz  que  e  importante  ouvir  algu6m  que  tenha
conhecimento  de  causa.   Claudir  concorda  com  as  colocap5es,  inclusive  diz  que  recentemente
aconteceu no seu Bairro. Luciano diz que ate mesmo qunndo alguem ten conhecimento de alguma
aglomeragao,  proibida  pela  questao  do  Covid,  nao  se  sabe  para  quem  ligar  e  denunciar.  Seria
importantequeapopulapaofosseorientadaquantoaquestao.MalocomentaqueoefetivodaBrigada
atende quatro municipios, fato esse que por vezes dificulta os atendimentos. Luciano diz que nao ha
o  que  reclamar  do  efetivo  da  Brigada  em  Barao,  mas  e  preciso  ter  urn  ndmero  divulgado  para
denincias  desse  tipo.  Bemardino  comenta que  a faha de  uma politica ptlblica pode  prejudicar o
empreendedor, sita como exemplo o evento acontecido no Charas que 6 sin urn cartao de visita para
a cidade, muitos ten criticado o empresino, mas e preciso moralizar este tipo de questao, quem sabe
ate  com a divulgapao do Ninero de telefone da PRF.  Luciano comenta que  o espago  intemo do
Charas  estava  organizado  e  seguindo  as  normas,  mas  o  exterior  do  estabelecimento  tomou  uma
proporgaodificildecontrolar.Mariodizqueoproblemaequealgumaspessoasconfundemliberdade
com libertinagem. Bemardino diz que com o crescimento da cidade e preciso aprender a lidar com
algumassitua¢des.JucelaineconvidaatodosparaoFil6ItalianodeArroioCanoasquenesteanosera
no sistema pegue e leve. Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presenga de todos
declarando encerrada a de Sessao Ordindria do dia 07 de junho de 2021. Assim sendo, lavro esta ata
ap6s lida e aprovada sera assinada pelos vereadores presentes na aprovapao da mesma.
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